

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 3 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

## FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor: á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana y 2'45 tarde.

De Palma á la Puebla: á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana 2'45 y 4'15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla á las 3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde.

De La Puebla á Palma á las 4 (m.), 8'30 mañana y 5'30 t. De La Puebla á Manacor á las 4 (m.), 8'30 mañ. y 3'45 t.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Los santos mártires Ferreol, presbítero, y Ferrucio, diácono, en Besanzon de Francia; los cuales fueron enviados á predicar el Evangelio por el santo obispo Ireneo, y despues de varios tormentos fueron degollados por orden del juez Claudio.

Los santos mártires Quirico y Julita, su madre, en tiempo del emperador Diocleciano, en Tarso de Cilicia.

El martirio de los santos Aureo y Justina, su hermana, y otros mártires, en Maguncia; los cuales estando en la iglesia comulgando fueron hechos pedazos por los hunos, que andaban saqueando y devastando la Alemania.

San Ticon, obispo, en tiempo de Teodosio el Mozo, en Limiso de Chipre.

El tránsito de san Aureliano, obispo de Arles, en Lyon.

San Similiano, obispo y confesor, en Nantes en la Bretaña menor.

San Bennon, obispo, en Meysen en Alemania.

La dichosa muerte de san Juan Francisco de Regis, confesor, de la Compañía de Jesus.

Santa Lutgarda, vírgen, en Brabante.

CULTOS.—Mañana sábado.—En San Jaime empezarán las Cuarenta Horas, que los Asociados al Apostolado de la Oracion dedican al Sacratísimo Corazon de Jesus, siendo la exposicion á las nueve y media, cantándose en seguida las horas menores y la misa mayor. Por la tarde á las cinco los actos de coro, y al anocheecer empezará el triduo con sermón que dirá el P. Joaquin Roselló, siguiendo las deprecaciones, y despues la reserva.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Teresa á la Virgen del Cármen.

## CORREO DE AYER.

### EL DESORDEN EN COLOMBIA.

Por no mortificar el amor propio de la diplomacia hispano-americana que sopla el hornillo del optimismo en ciertas redacciones de la prensa madrileña, reducimos á los términos menos alarmantes el anuncio epigráfico de lo que al presente ocurre en los Estados- Unidos de Colombia.

Al decir de las publicaciones periódicas, tan mal inspiradas hoy, como de ordinario suelen serlo, debido á causas que no hemos de repetir por olvidadas, vive Colombia tan colmada de dichas, que fuera de preparar festejos en honor de Bolívar, no hallan aquellos excelentes republicanos ocupacion mejor para su vida pública.

Y no lo decimos por sarcasmo—acéptese esta nuestra sincera protesta—sino por cuanto comprendemos el intento de disimular por acá, con las narraciones del entusiasmo patriótico, el verdadero estado de la república por allá, y alejar estorbos de esa manera en los trascendentes trabajos de zapa practicados para ciertos y determinados fines.

Es, pues, el caso, segun lo tomamos del *Conservador*, periódico de Bogotá, «que cuando parecia estar cerrada en aquel interesante país la era de las revoluciones y los golpes de cuartel, un nuevo escándalo ha esparcido la alarma, la desconfianza en la sociedad. El Sr. D. Aristides Calderon, presidente de Boyacá, dice el *Conservador*, fué reducido á prision en Tunja por la pequeña guardia que á las órdenes de un general Naranjo mantenía el Estado. El procurador Sr. D. Baudillo Acero asumió el Poder Ejecutivo, apoyado en esta fuerza, y telegrafió al presidente de la república diciéndole que, por imposibilidad física del Sr. Calderon, había entrado á reemplazarlo conforme al precepto constitucional.

Este nuevo escándalo ha sido objeto de variados comentarios, y el Sr. Otárola ha dado cuenta

de él á las Cámaras en el Mensaje que á continuación insertamos:

### «Ciudadanos senadores y representantes

«Ayer, á la una de la mañana, tuvo lugar en la capital del Estado de Boyacá un acontecimiento que necesariamente va á producir alguna agitacion deplorable en el país, por la alarma y la desconfianza que pueda inspirar. La fuerza pública al servicio del gobierno de esa seccion apresó al señor presidente, Aristides Calderon, privándole del ejercicio de sus funciones constitucionales, lo que dió motivo á que se encargase del Poder Ejecutivo el señor procurador del Estado, doctor Baudillo Acero.

«Las noticias trasmitidas por el telegrafo daban la seguridad, hasta las doce de la última noche de que aquel acontecimiento no había producido agitacion ninguna en dicha capital ni en los demas lugares del territorio boyacense, y, al contrario, ellas comunican que el movimiento era aceptado casi universalmente por la opinion.

En presencia de este suceso, ciertamente inesperado, el poder ejecutivo de la union asumirá la actitud que le prescribe el deber de conservar el orden público; y al efecto dará aplicacion á la ley 19 de 1880, en los términos que ella establece, procurando conciliar sus mandatos con los del artículo 19 de la Constitucion nacional. Una comision de respetables ciudadanos partirá, pues, inmediatamente, con el encargo de procurar, á nombre del gobierno, el restablecimiento del régimen constitucional en aquel Estado, de modo que se evite la contienda y el consiguiente derramamiento de sangre de hermanos, que es nuestro deber economizar á todo trance por honor de Colombia.

«El caso ocurrido en Boyacá es escepcional, pues la ley 19 citada no previó el de que el jefe del gobierno de un Estado quedase impedido repentinamente para el ejercicio de sus funciones, ó sin la necesaria libertad para poder hacer uso de la autorizacion concedida por la parte final del artículo único de dicha ley; pero el poder ejecutivo, en el interes de conservar la paz, le dará la debida aplicacion, conformando sus actos con el espíritu que presidió á su expedicion, para lo cual os pido respetuosamente vuestros sabios consejos, en la seguridad de que, por mi parte, no ahorraré esfuerzo alguno para asegurar la calma que felizmente disfrutábamos hasta hace pocos momentos.

«La nacion eleva un voto unánime por el mantenimiento del supremo don de la paz. Procuremos que el patriótico sentimiento que lo dicta, adquiera las proporciones de un acendrado culto, y apresurémonos, por comun esfuerzo, á apagar toda chispa que pueda ser el origen de un funesto incendio. En momentos en que la era de nuestras contiendas civiles parece definitivamente cerrada, no demos lugar á la reaparicion de las barbaras escenas que ellas aparejan, y que la civilizacion proscriba.

«En tal propósito invoco vuestro poderoso concurso.

«Bogotá, Abril 25 de 1883.

«Honorables senadores y representantes.

«JOSÉ E. OTÁROLA.»

A este documento gravísimo añadiremos, para completar la idea de los hechos que conocemos hasta ahora, que el gobernador del Estado soberano de Cundinamarca, vecino al de Boyacá, en que el atentado se ha cometido, ha decretado el aumento de la fuerza pública, en la prevision de poder ser necesario garantir todos los derechos de los ciudadanos.

No pudiendo ofrecer por ahora más aclaraciones, quedamos esperando una solucion que satisfaga á los legítimos intereses de aquellos pueblos, que cuentan con nuestra simpatía.

(De *El Siglo Futuro*.)

### LA REACCION EN FRANCIA.

Está fuera de duda que la reaccion crece.

Los periódicos extranjeros llegados ayer, nos traen nuevas y curiosas demostraciones en que el espíritu realista se revela, aclamando al monarca deseado, cuya presencia en Francia se pide.

En Aix seguía amaneciendo plantada la bandera blanca, despues de tres días consecutivos, en lo más alto de la fuente monumental de la Rotonda.

En Troyes, lo mismo que en Paris, manos desconocidas inscribían en caracteres imposibles de borrar ¡Viva el rey! sobre las paredes de los monumentos públicos y las casas de los republicanos.

En Paris, con audacia increíble, y sustrayéndose á toda vigilancia y persecucion, los partidarios de la causa multiplican *vivas al rey* gigantescos que trazan en el zócalo de la estatua de Strasburgo, plaza de la Concordia, y con los que cubren el exterior del palacio Borbon.

A esta última aventura le dedica *L' Union* estas líneas:

«Sobre los muros, dice, del Cuerpo legislativo, al lado de la calle de Borgoña, llamaban la atencion de los transeuntes numerosísimas inscripciones: ¡Viva el rey! que habían sido pintadas durante la noche.

«Inmediatamente los empleados de la Cámara de diputados recibieron orden de hacer desaparecer los escritos, pero no han necesitado ménos de dos horas de asiduo trabajo para dar por terminada la tarea.»

### BARCELONA 12 DE JUNIO.

A la hora anunciada, las once del día del meridiano de Madrid, salió de esta ciudad la anunciada peregrinacion á Lourdes. Fórmanla en total mas de seiscientos peregrinos, la mayor parte de esta capital y los demas de otros puntos de Cataluña y algunos de las Baleares. El tren espreso que salió por la vía de Francia, línea del litoral, estaba formado por carruajes de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. En Mataró y en Gerona se habrán agregado de estas dos últimas ciudades y sus comarcas. Anteanoche en la funcion preparatoria que se celebró en la iglesia de los Santos Justo y Pastor el M.ltre. Sr. Vicario capitular bendijo el pendon que lleva la peregrinacion para los actos religiosos que tendrán lugar en Lourdes y que al igual que los de las demas peregrinaciones quedará depositado en aquella Basílica.

### Madrid 11 de junio.

Poco ha tenido que ver ni oír la sesion del Congreso esta tarde; como que ha sido una sesion de presupuestos legítima, con todos los caracteres de tal, hasta la soledad de las tribunas y de los escaños. El señor Amorós, ha pretendido demostrar que esto va muy malo, que el país corre á su ruina y otras cosas así, que sin gran trabajo pudo demostrar admirablemente; pero tambien quiso demostrar que todo se arreglaría si volvieran á mandar los conservadores, y en esto ya no hubo demostracion ni cosa que lo valga. Todos los demas oradores, vamos al decir, que han tomado parte en el debate han dicho lo mismo ó lo contrario que el señor Amorós, segun eran conservadoras ó fusionistas.

Al fin, como suele decir *La Correspondencia*, esta tarde á las cinco, en el tren expreso del Norte ha salido Doña Cristina con sus dos hijas para Bohemia. Don Alfonso la acompaña hasta el Escorial, desde donde regresará esta misma noche á Madrid. A la estacion del Norte ha bajado bastante gente desocupada y curiosa, y alguna tambien de la aristocracia. Unas cuantas damas colocadas al extremo del anden han gritado al partir el tren ¡Viva la reina! La augusta viajera se lleva, como dejo dicho, á sus dos hijas contra lo que querian los ministros de la fusion, y no lleva consigo ninguna de sus damas, lo cual ha extrañado bastante. Solo van con ella el médico y las camareras que trajo de Viena, y en clase de aya de su hija mayor la du-

quesa de Medina de las Torres. Como jefe de la expedición va el duque de Tetuan, elegido para esta misión especialísima, sin duda porque fué ministro de Amadeo en la corte de Austria.

Veinticuatro horas ántes, á las cinco de la tarde de ayer, habían salido por el mismo camino también en el expreso el duque de Tamames y el marqués de Benalua con dirección á Biarritz, según se dice. Afírmase comunmente que fueron desterrados *gubernativamente*, en castigo de haberse mezclado en ciertas cuestiones. Otros dicen que los dos títulos de Castilla se han expatriado temporalmente por voluntad propia. Lo cierto es, que según de público se dice, estos dos jóvenes aristócratas fueron hace tres días á desafiar á los redactores de *El Liberal* por un suelto que publicó y que ha sido denunciado y que el desafío no tuvo efecto, porque habiéndoles pedido á los provocadores los poderes de la persona que decían ofendida, no los presentaron.

De estas cosas y nada más se habla esta tarde, y como cada cual las pinta á su manera, y además el terreno es bastante resbaladizo, no deja de ser difícil poner á los lectores de fuera de Madrid en autos.—A.

#### Paris 7 de Junio.

La cuestión de Tonkin continúa preocupando cada día más al público, que teme verse comprometido en un nuevo Méjico. Desde luego ya se sabe que el crédito de cinco millones y medio de francos, que se pidió la semana pasada, será en gran manera insuficiente, puesto que quizás se necesitará gastar ocho ó diez veces esta suma para reparar el fracaso sufrido por nuestras armas y asegurar nuestra dominación en las orillas del río Rojo. Además es preciso que China no se mezcle en el asunto ya que la guerra con el Celeste Imperio nos obligaría á hacer sacrificios muchísimo más considerables.

Mientras se aguardan las resoluciones de la corte de Pekin, se asegura que en el último Consejo de ministros se dió cuenta de un plan de campaña militar contra China, plan formado por un jefe superior que ha vivido en dicho país y que precisamente lo había estudiado, partiendo de la hipótesis de una próxima ruptura.

Si nuestro gobierno se lanza de este modo á la ventura sin hacerse cargo de las profundas modificaciones que han introducido en la organización y en el armamento de las tropas chinas las relaciones que desde hace quince ó veinte años sostiene el Celeste imperio con las potencias occidentales, podrá suceder que se encuentre con crueles decepciones. Además de los considerables progresos que han realizado por sí mismos los chinos, que son quizás el pueblo más rico del universo, que han comprado el concurso de antiguos soldados y sargentos ingleses y alemanes que han instruido sus tropas á la europea y les han proporcionado armas perfeccionadas, así en fusiles como en cañones, de manera que una lucha en tales condiciones podría llegar á ser, como ya tengo indicado, sumamente peligrosa.

Al mismo tiempo continúan circulando los más siniestros rumores acerca del reciente viaje estratégico de M. de Moltke por nuestra frontera italiana y del verdadero objeto de la triple alianza. Una carta del general de Wimpfen, que ha mandada en Sedan y conoce perfectamente á Alemania, afirma que el objeto del reciente viaje de M. de Moltke no era otro que saber si podía penetrar en Saboya y en nuestros restantes departamentos del Mediodía un ejército de 300.000 hombres, completando este movimiento con fuerzas que atravesasen la Suiza para obrar contra nuestros departamentos del Centro y con masas considerables concentradas delante de Metz y no esperando más que una ocasión favorable para bajar de los Vosgos y atacarnos por el Norte.

Semejante plan es demasiado verosímil para no ser verdadero, y cuando se lee en la *Correspondencia diplomática* de M. de Bismarck, que acaba de publicarse esta frase: «Una nación que ha hecho grandes gastos para poner su ejército bajo un pie formidable, se ve obligada á emprender conquistas so pena de perder el dinero que ha invertido», cuando, repito, se leen semejantes máximas salidas de la pluma del canceller de hierro, difícil es no concebir grandes temores.

Como primera consecuencia de todo eso, se asegura que nuestro gobierno va á pedir á la Cámara varios suplementos de crédito ántes de su separación.

Se anuncia para el 21 y el 22 de este mes la vista del proceso de Luisa Michel ante el tribunal de Assises del Sena. La *gran ciudadana*, que se verá rodeada además de cierto número de cómplices, está acusada de excitación á la guerra civil y de saqueo de panaderías.

El asunto promete ser curioso por anunciarse que intervehdrán en él varios abogados ultra-radicales.—O.

— Durante la noche del sábado colocaron un cartucho de dinamita en casa del ingeniero de minas Sr. Michalovski, en Montceau-les-mines.

El cartucho estalló ocasionando muchas desgracias materiales.

No hay que deplorar por fortuna ninguna persona.

Pero nos parece que, si realmente es esa una fortuna, es una desgracia la persistencia mostrada por los criminales en recurrir á ese medio aniquilador para sustituir lo presente con doctrinas y sistemas elaborados en las cavernas de la libertad.

Y aun hay otra desgracia flotando en el aire, y será la suprema; que la revolución recurra en definitiva, como se anuncia, á las voladuras, á falta de la guardia nacional y de los fusiles que se han vuelto á pedir y se han vuelto á negar, sin la menor consideración para con los honrados demandantes.

— Según parece, el motin de San Petersburgo tuvo carácter de protesta contra los que no vitoreaban al Emperador. Los ánimos estaban exaltados; se cantaba por las calles el himno nacional, y cuando las bandas de música daban la señal, el pueblo saludaba al busto del Emperador, arrojando al aire las gorras. Las personas bien vestidas que figuraban en los grupos parecían menos entusiastas, y empezó á correr la voz de que eran enemigos del Emperador. El pueblo indignado les arrancó los sombreros y empezó á jugar con ellos á la pelota.

Estas escenas tuvieron lugar en varios puntos de la capital, enfrente del ayuntamiento, cerca de la iglesia de Isac y en la plaza del Teatro. Todas las personas bien vestidas, hombres y mujeres, fueron maltratadas.

Los agentes de policía que trataron de intervenir fueron rechazados. Un gendarme de á caballo fué arrancado de la silla, y el pueblo se divirtió en lanzarle al alto y columpiarle. El prefecto de policía, que se presentó en coche, fué silbado y tuvo que retirarse. Un general de uniforme fué también maltratado.

Todos estos excesos se llevaron á cabo gritando: ¡Viva el Emperador!

— El *Times* publica sobre las causas que han impulsado al nihilismo á permanecer exteriormente inactivo durante la coronación del Czar, los siguientes é instructivos párrafos:

«La sorpresa que ha causado en todos el carácter pacífico de las fiestas de la consagración del Emperador de Rusia no es nueva en ningún modo á los nihilistas. Por el contrario, éstos sabían bien que ningún atentado se cometería en esta ocasión, aunque para distraer la atención de la policía de sus verdaderos planes han esparcido rumores que han alarmado vivamente no sólo á la corte de Rusia sino también á algunos de sus más distinguidos huéspedes. En efecto, el partido nihilista llegó á convencerse de que una tentativa contra la persona del Czar durante la coronación era contraria á sus propios intereses. Muchos son los argumentos con que justifican su inesperada neutralidad. Hay que advertir en primer término que el movimiento revolucionario en Rusia cuenta entre sus adeptos, á muchas personas de opiniones moderadas cuyos deseos no pueden eludirse, porque si bien de esta categoría de partidarios no salen los hombres de acción, proporcionan en cambio sumas considerables.»

«Los nihilistas moderados han visto en las últimas fiestas una ocasión para alcanzar una reforma constitucional, mientras por otra parte los exaltados esperaban alguna medida de clemencia en favor de los deportados en Siberia ó presos en las cárceles. Impidiendo tales concesiones por medio de un golpe importuno, los nihilistas se habrían enajenado muchas simpatías, al par que en el estado actual toda reacción en la opinión que pueda producirse, les será más bien favorable que adversa.»

Los nihilistas han calculado que la gente que ha asistido á la coronación no estaba en disposición de espíritu para aplaudir un complot revolucionario. Ellos que buscan constantemente para su causa el apoyo del pueblo, no podían creer que aumentaría su popularidad perturbando una fiesta eminentemente popular.

«Además, la coronación ha proporcionado al partido nihilista una excelente ocasión para desenvolverse. Las fuerzas todas del gobierno y sus elementos más expertos han estado concentradas en Moscu, lo que ha permitido á los nihilistas propagar sus doctrinas reclutar partidarios en San Petersburgo y en otros grandes centros. Bajo este punto de vista han hecho mucho. En San Petersburgo sobre todo el partido nihilista ha aumentado considerablemente durante las fiestas de la coronación. Sus agentes, libres de la presencia y vigilancia de la policía, han podido hacer sin obstáculos una activa propaganda y á esta deben atribuirse los últimos desórdenes ocurridos en la capital.»

Mucho valen para nosotros esas declaraciones del periódico londonense que acostumbra á estar muy enterado de lo que en Rusia sucede, particularmente la última parte de las mismas que viene

en apoyo de lo que indicamos tratando de las revueltas de San Petersburgo y de Mescou.

#### Marsella 9 de junio.

La Reina de Portugal pasó todo el juéves último en nuestra ciudad, á donde llegó acompañada de sus dos hijos, los duques de Braganza y de Oporto, y de un séquito compuesto de unas treinta personas, entre las que se veía el duque de Loulé, el almirante Andrade, algunos consejeros y varias damas de honor pertenecientes á las familias aristocráticas de Portugal. El embajador de esta nación en Paris, Sr. Mendez Leal, literato distinguido, vino á recibirla á su llegada entre nosotros, acompañándola luego hasta Vintimiglia donde la esperaba el Sr. Carvalho, ministro diplomático de Portugal en Roma.

La prefectura puso á disposición de dicha soberana un yacht de recreo para visitar nuestros puertos, de cuyo ofrecimiento se aprovecharon los príncipes para hacer una excursión á nuestra rada y á nuestros diques. La Reina recorrió entretanto, á pié y de incógnito, las principales calles de la ciudad, entrando de paso en las tiendas más renombradas, donde adquirió varios muebles y objetos de arte. Luégo después hizo una visita al santuario de Nuestra Señora de la Guardia.

Al mismo tiempo que la Reina, se encontraba también en Marsella el ex-Kedive de Egipto, quien se dirige á Vichy á pasar la temporada de verano por consejo de los médicos, acompañado de una escolta bastante numerosa de mujeres pertenecientes á su harem, las cuales visten á la europea.

Últimamente han venido cien señoras de Millau, departamento del Aveyron, para hacer una peregrinación á Nuestra Señora de la Guardia. Dichas señoras pertenecen á todas las clases sociales, y entre ellas hay varias que han sido castigadas con multas y con la cárcel, por haber hecho una procesion por las calles de dicha ciudad; sin acompañamiento del clero y contra lo dispuesto por las autoridades en materia de procesiones. Sin embargo, estas ardientes católicas supieron inspirar tal fervor á sus conciudadanos y á sus esposos, que á pesar suyo el alcalde de Millau se ha visto obligado á dejar circular este año por la ciudad la procesion del *Córpus*, la cual se verificó con esplendor inusitado, siendo en gran número los hombres que acompañaron con hachas al Santísimo Sacramento.—F.

#### PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 12.—La proposición presentada por el señor Carvajal, contra lo que se esperaba, inspira escaso interés. El orador no invade el terreno político y hace detalladas consideraciones sobre la organización de las juntas y la manera de llegar á una inteligencia entre propietarios y obreros. Le contestará don Pío Gullon.

La comisión parlamentaria que entiende en el proyecto de un ferro carril de Huelva á Portugal, ha dado dictámen favorable al proyecto.

Se asegura que el Gobierno, después de suprimir el 10 por 100 que cobraba sobre los precios del pasaje en las empresas de ferro-carriles, suprimirá igualmente el 5 por 100 del impuesto de guerra, reservándose únicamente el 10 por 100 correspondiente al Tesoro.

*El Imparcial* dice que el Gobierno, cediendo á elevadas indicaciones, alzaré las denuncias que pesan sobre *El Globo* y *El Liberal*.

Don Pío Gullon contesta al señor Carvajal. Rechaza la proposición y asegura que el Gobierno tiene medios para remediar el estado de Jerez.

Paris 11.—Segun un telegrama de Filadelfia dirigido al *Times*, varios oficiales de la marina de guerra americana han pedido permiso al ministro diplomático de China en Washington para entrar en la marina del Celeste Imperio, habiéndoles indicado el ministro de China que se dirigiesen al virey Li-Hang-Chang. Segun el mismo telegrama, el departamento de Marina ha acordado conceder las oportunas licencias á los oficiales que deseen servir en la armada china.

El Emperador y la Emperatriz de Rusia llegaron ayer á San Petersburgo, habiendo sido recibidos por los altos funcionarios civiles que les ofrecieron el pan y la sal tradicionales. Después de haber rezado ante el sepulcro de Alejandro II, los soberanos volvieron á marchar en dirección á Peterhoff.

Londres 12.—En la Cámara de los Comunes M. Northcote ha pronunciado un violento discurso de ataque al Gobierno por haber consentido la ejecución de Solyman, y fulmina una enérgica acusación contra el Jetife, como cómplice de los incendios y asesinatos de Alejandría.

Le contesta M. Gladstone, que apoyándose en el contenido de un despacho que lee, declara calumniosas las acusaciones contra el Jetife.

El debate sigue animado, combatiéndose con

calor la recompensa pecuniaria propuesta por el Gobierno en favor del general Wolseley y del almirante Seimour, por sus servicios prestados en Egipto.

Paris 12.—Queda restablecida la navegacion por el Canal de Suez, interrumpida brevemente por el naufragio del vapor *Vitoria*.

El Gobierno ha mandado á su embajador en China que suspenda su mision respecto del Tonkin.

Han comenzado los debates en la causa contra el marques de Rays. Su abogado defensor considera que la extradicion no procede, y pide que se le juzgue en España.

Madrid 13.—La *Gaceta* publica las siguientes disposiciones: una convocando al distrito electoral de Montilla para la eleccion de un diputado á Cortes; otra aprobando el reglamento para la ejecucion de la ley de carreteras de la isla de Cuba; otra dictando reglas para la rehabilitacion de titulos nobiliarios caducados.

El Consejo celebrado anoche se ocupó de las denuncias de periódicos, acordando resoluciones reservadas. Tambien acordó denegar el indulto de la pena de muerte á dos carabineros de la comandancia de Huesca, y conceder otro á un reo de la isla de Cuba. Igualmente resolvió admitir la dimision que de individuo de la comision de primeras materias ha presentado el señor Ruiz Gomez, designando para sustituirle al Sr. Suarez Inclan. Los ministros trataron largamente acerca del proyecto de supresion del 10 por 100 que grava el pasaje ferro-carrilero. El Sr. Gamazo participó que la comision dará dictámen favorable, aconsejando al gobierno en el preámbulo la supresion del 15 correspondiente al Tesoro en el plazo más breve posible, ó, por lo ménos, la supresion del 5 por 100 correspondiente al impuesto de guerra.

GACETILLA LOCAL

Definitivamente hoy se cierra la expedicion de billetes de pasaje para la peregrinacion á Nuestra Señora de Lourdes, se cierra con un lleno perfecto, y exuberante. Lástima que las dimensiones del magnifico y capaz vapor *Palma* elegido para este viaje no se hayan ido agrandando con la misma proporcion con que la fe, la piedad y el fervor religioso han ido ensanchando el número siempre creciente de los peregrinos. Seguros estamos de que, á ser posible, para el ajuste con las empresas y para la designacion de alojamientos, que la toma de pasaje quedase franca y expedita hasta última hora, habríamos de ver duplicado el número de los peregrinos, y en vez de 550 baleares que ahora van á visitar la gruta prodigiosa, la blanca y esbelta imagen de la Inmaculada vería postrados á sus piés á más de mil mallorquines; que tal es la devocion acendrada que á la Virgen profesan estos isleños.

Deseosos de dar á conocer todo lo que á la peregrinacion concierne, empezamos hoy á insertar los himnos que la idea de visitar la gruta de Lourdes ha hecho brotar de la inspiracion de nuestros poetas. El Himno que hoy publicamos es debido á la clásica pluma del Maestro en *gay saber*, D. Jeronimo Roselló. De este himno se han tirado de orden de la *Junta* pequeñas hojitas que se reparten á los peregrinos, ademas se ha litografiado con la música de D. Juan Albertí Pbro. de la cual hemos oido justos elogios. Véndese con la nota en la *Libreria de Propaganda Católica*, Fortuñy-6.

Hé aquí el dulce y tranquilo y delicioso cantar.

HIMNE DE LA PEREGRINACIÓN BALEAR

Á LOURDES EN L' AÑY 1883

CHOR

¡Oh estel de la gruta  
De Lourdes ditxosa!  
Escolta amorosa  
L' estol mallorquí,  
Que ab velas estesas  
De fe confortada  
La mar n' ha passada  
Per veuret aquí.

I.

De la terra que 'l cel s' hi retrata,  
Dins lo cor t' aportám flaires pures,  
Lo desitg de cent mil criatures,  
De Mallorca la santa oració.  
Y essent l' éco d' amor que allá brota,  
Tots postrats á devant de t' imatge,  
Demanánte á la fi del viatge  
Salud, gracia, consol... y perdo.

CHOR

¡Oh estel... etc.

II.

Cuant damunt la ventada mos venga,  
Cuant mos vagen entorn ombres males,  
Cuant la mort vulga estendre ses ales,  
Dónmos vida un sol raig de ta llum;

Enviamós á la llar de la patria  
Foch d' amor, llum de fé y de esperanza,  
Ab les ones te dolsa bonanza,  
Dins l' embat ton alé y ton perfum.

CHOR

¡Oh estel... etc.

No tenemos una sola palabra que añadir al siguiente relato que hallamos en *Las Misiones Católicas*, número correspondiente al 15 de Mayo último. Hacemos nuestras las atinadas observaciones que sugiere al ilustrado colega el acto realizado por los niños de Sineu, y por él felicitamos á nuestro amigo el celoso Sr. Ecónomo de aquel morigerado pueblo.

Dice así el cólega:

«No hemos podido leer la siguiente carta sin conmovernos profundamente; y creemos que nuestros lectores nos agradecerán su publicacion por lo muy edificante que es, pues revela un acto de heroica caridad, que esperamos tendrá no pocos imitadores:

Señor Administrador de *Las Misiones católicas*.—Barcelona.

Muy señor mio y de mi mayor consideracion: En mis sencillas explicaciones del Catecismo, he procurado determinar á mis amadísimos feligreses y en particular á los niños, que en sus devociones se interesaran por las necesidades de las Misiones entre infieles. Lo han hecho y con tal nobleza, empeño y fervor, que no sólo me han obligado á demostrarles mi gratitud, si que tambien á proponerles obras de abnegacion. Por esto, en la tarde del domingo último, día de la reparticion de los premios á los que se habian distinguido por su asistencia, compostura y aplicacion, habiéndoles relatado la carta del R. P. Bannasar, de la Compañía de Jesus, fechada el octubre último, publicada en el número 71 de su apreciada Revista, compadecidos del estado de aquellos niños, manifestaron deseos vivisimos de socorrerlos. Entónces les pregunté si querían renunciar los premios, y su valor se aplicaría á las necesidades de aquellos infelices. Y todos, niños y niñas, con gran decision y entusiasmo, exclamaron: «Renunciamos los premios, envíese su valor á nuestros hermanitos.»

Sírvase V., pues, señor administrador, disponer que las cuarenta pesetas de la letra inclusa, y que proceden de una determinacion infantil y tan generosa, lleguen á las misiones del Mindanao, y, si con ellas los RR. Padres, accediendo á los deseos de los niños y niñas de esta mi parroquia, quieren rescatar un niño y bautizarlo con el nombre de Luis Gonzaga, ó una niña imponiéndole el nombre de Catalina Tomas, recibirán limosnas para el gasto de la educacion é instruccion del rescatado. Por ello espero que el cielo bendecirá á mi feligresía.

Queda á las órdenes de V. su humilde capellan y S. S. Q. B. S. M.—*Rafael Ignacio Rubi, ecónomo*.—Mallorca.—Sineu, 26 abril de 1883.

¡Ojalá que todas las personas constituidas en autoridad ó que gozan de alguna influencia entre sus subordinados y amigos hicieran lo que hizo este señor Ecónomo! ¡Cuántos rescates de niños se harían! ¡cuántas almas serían redimidas! ¡cuántas ovejas perdidas volverían al redil! ¡cuánta alegría tendrían los Ángeles del cielo! ¡qué fruiciones no experimentarían el sagrado Corazon de Jesus! ¡Por qué, pues, privarle de una satisfaccion que tan fácil es proporcionarle?

Meditenlo bien los católicos que se encuentran en ocasion de lograr tan hermosos frutos, que al presentarse al gran Padre de familia, no quedarán sin abundante recompensa.»

El Sr. Gobernador civil en una circular que acaba de dirigir á los Alcaldes de los pueblos de la provincia, tratando de cuentas municipales, prohibe terminantemente el que se extraiga de los archivos municipales ninguna clase de documentos para la formacion de las mencionadas cuentas.

Un numeroso gentío ocupaba anoche toda la parte de la muralla inmediata al baluarte del Príncipe para presenciar los ejercicios de la fuerza de Artillería en el tiro al blanco. Este estaba perfectamente iluminado en la distancia convenida, lo cual ofrecía un aspecto magnifico en medio de nuestra bahía. Entre los disparos que presenciámos hubo algunos muy certeros.

El cielo se puso oscuro y al cabo de breves momentos una pequeña lluvia puso en desbandada á aquella multitud, temerosa de un fuerte chaparron, como los que habian caído por la mañana.

La Artillería continuó haciendo algunos disparos más, parando el fuego á las nueve, sin duda á causa del mal cariz del cielo.

Segun está anunciado hoy á la misma hora de ayer deben comenzar dichos ejercicios, y como el tiempo ha mejorado será regular que no falten curiosos.

El Ayuntamiento de Alaró ha acordado declarar camino vecinal el que, partiendo de la calle de Ferrer en el lugar sufragáneo de Consell, va á terminar en la vía férrea. El proyecto de alineacion de dicha nueva calle estará de manifiesto en las oficinas de la seccion de Fomento del Gobierno de Provincia y en la Secretaría del municipio del expresado pueblo por espacio de diez días á fin de que los interesados puedan presentar las reclamaciones que convengan á su derecho.

Segun informes de un colega, el Banco de España abonará desde el 1.º de Julio en cuenta corriente, el importe del cupon á los tenedores de papel en depósito ó préstamos que tienen su cuenta en el mismo. Y hace más, con un descuento de 1/2 por 100 como comision, satisface este mes los cupones que vencen en 1.º de Julio próximo.

Esta noche en los salones del *Conservatorio Balear* se verificará un concierto á beneficio del distinguido guitarrista Sr. Tárrega.

Hé aquí el programa:

Primera parte.

- 1.º Duo de la ópera *Ruy Blas*, para orquesta.—(Marchetti.)
- 2.º Aria de la ópera *Hernani*, por el Sr. Planas.—(Verdi.)
- 2.º (a) Célebre melodía, por el Sr. Tárrega.—(Verdi.)
- (b) Fantasía sobre motivos de *Marina*, por el Sr. Tárrega.
- (c) Célebre melodía, por el mismo.—(Verdi.)
- 4.º Romanza, por el Sr. Binimelis.
- 5.º Coro de mujeres de la ópera *Saffo*, por los niños del Conservatorio.—(Paccini.)

Segunda parte.

- 1.º Pizzicato, por la orquesta.—(Strauss.)
- 2.º Romanza, por N. N.
- 3.º (a) Marcha fúnebre de Thalberg, por el señor Tárrega.
- (b) Seguidillas sevillanas, por el mismo.
- (c) Carnaval de Venecia, id.
- 4.º Polka oriental, por la orquesta.—(Bruschetti.)

Ayer tarde zarparon de este puerto el vapor-correo *Union* para Valencia, con la correspondencia, 15 pasajeros y carga, y el vapor mercante *Palma* para Barcelona, con carga, 28 pasajeros y mercancías.

Va á llegar cuanto ántes á Barcelona el andarín aragonés Mariano Bielsa (a) Chistavin, competidor de Bargosi, con objeto de dar á conocer al público de aquella capital su gran resistencia en la carrera. Parece que trata de invitar á cuantos se crean en condiciones de disputarle la victoria, ofreciendo premiar espléndidamente á los que salgan vencedores.

Mañana en el teatro Principal el artista italiano Henry Frizzo dará su primera funcion, ejecutando espectáculos variados y diferentes de los de cualquier otro prestidigitador.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 14 á las 5 t.

(Recibido el 14 á las 8'25 n.)

La Reina marchó á Zurich.

La mayoría del Senado se muestra favorable á la rebaja de los billetes de pasaje de ferro-carriles.

El Sr. Gamazo está resuelto á activarla.

Se ha confirmado la paz entre España y Chile.

El juicio de los anarquistas de Jerez ha terminado.

Bolsin: 66'40.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 4 por 100 interior contado.	66'40
Id. id. fin corriente.	66'55
4 p <sup>o</sup> amortizable.	76'60
Empréstito de Cuba.	97'70
Banco de España.	292'00
Paris 4p <sup>o</sup> interior contado.	64'68
Palma 4p <sup>o</sup> interior contado-Liquidacion	66'40
Barcelona 4 p <sup>o</sup> interior contado.	66'20
Colonias.	62'75
Nortes.	111'25
Alicantes.	101'00
Orenses.	21'62
Francias.	82'75
Londres.	64'28

